

Discurso de Emilio Fiz Herrera que fue leído en su nombre por su hija Eva Fiz en el acto de Reconocimiento Sindical que CCOO le rindió el 6 de junio de 2011

PRIMEROS PASOS EN EL INICIO DEL SINDICALISMO

A finales del año 73 desde el sector de limpieza iniciamos nuestra actividad sindical.

Una época difícil complicada pero a la vez ilusionante y esperanzadora.

La lucha nos abriría nuevas perspectivas y posibilidades más y mejores derechos un mejor futuro para nosotros, un mejor futuro para nuestros hijos.

Fueron años comprometidos donde las perspectivas del sector, por lo que representaban los empresarios de ACTIVIDADES DIVERSAS del sindicato vertical, se preveían nefastas para los intereses de nuestros representados los trabajadores.

Tanto es así, que en el año 75, cuando sale adelante la ordenanza del sector, se tuvo que acordar una paga para compensar el salario de la categoría limpiadora, el cual había sido superado por el Salario Mínimo Interprofesional (SMIP). De ahí la mínima diferencia que en la actualidad existe entre ésta categoría y la categoría inmediatamente superior.

Mantuvimos innumerables reuniones clandestinas en los locales de los abogados del Paseo de las Delicias, donde logramos elaborar un listado con doce puntos reivindicativos. Estos puntos los plasmamos en una octavilla de color verde, que en aquel entonces, supuso una revolución y una inquietud preocupante para los empresarios, hasta tal punto que en la posterior asamblea que estos celebraron, cada uno de ellos llevaba la octavilla en el bolsillo.

Este inicio de organización, que daba comienzo entonces nos permitió frustrar las intenciones de la patronal y también estar en la comisión negociadora inicialmente sin voz ni voto.

Pero con nuestro esfuerzo y constancia fueron nuestras posiciones las que prosperaron, y conseguimos tirar abajo las pretensiones de los empresarios, logrando:

- 1) estar presentes en la negociación.
- 2) hacer nuestras propuestas.
- 3) conseguir ser escuchados y que se nos viera como una organización sindical con reivindicaciones propias, las de CCOO

Fue a partir de este momento cuando CCOO adquiere un protagonismo relevante, que sumado a la legalización de los sindicatos, permitió obtener un claro triunfo en las elecciones sindicales con nuestras candidaturas.

Este triunfo y el potencial de afiliación que obtiene CCOO, propicia e impulsa nuestra constitución como SINDICATO PROVINCIAL DE LIMPIEZAS, que posteriormente, se fusionó con ACTIVIDADES DIVERSAS, para obtener una mayor capacidad movilizadora en el resto de los sectores.

Estos sectores son los que a día de hoy, configuran DIVERSAS.

A pesar de ello, no sería antes del 77, cuando nos incorporamos por vez primera, a las negociaciones de los convenios con la participación directa de los sindicatos ya legalizados, siendo entonces, cuando conseguimos llevar al sector a la movilización lo que genero importantes resultados positivos en las negociaciones.

La amplia representación y afiliación obtenida en la época, permitió la evolución del sindicato de DIVERSAS hasta alcanzar las cuotas actuales de representación y reconocimiento en la sociedad.

Y es aquí, en el año 77, en pleno vigor de los pactos de la Moncloa, cuando conseguimos y superamos los porcentajes de aumento salarial que estos planteaban, llegando a alcanzar un 43% de aumento en el sector de la limpieza.

Fue pues, una movilización tan importante para nosotros, que nos permitió salir de la marginalidad en la que económica, social y sindicalmente nos encontrábamos.

He dedicado casi 40 años a la lucha sindical, para incrementar y mejorar los derechos de los trabajadores. Casi 40 años, y tengo que decir, alto y claro, que me siento tremendamente orgulloso de que así haya sido.

Os animo a que prosigáis por la senda de la lucha, más si cabe, en estos tiempos en los que se acerca el recorte **impuesto** de derechos.

Gracias, muchas gracias a todos, a los que estáis aquí presentes, a mi familia, y gracias a los compañeros y compañeras que colaboraron y colaboran en nuestra lucha sindical, por y para los derechos de todos los trabajadores.

Vivan Las Comisiones Obreras!!